

LA VIDA EN SAN SEBASTIAN

LA SEMANA GRANDE!

Ya estamos dentro de la que se llama en toda España la «semana grande» de San Sebastián. Cuantos alguna vez hayan disfrutado de sus encantos, tal vez un poco burlíos, no la olvidarán mientras les quede un soplo de vida. Hay que ver: disfrutar de una semana grande en San Sebastián, es una patente de español de primera clase!

Por quinta vez faltan á ella los simpáticos vecinos de allende la frontera, que daban á nuestra ciudad la nota pintoresca, como hoy dan al mundo entero ejemplo de heroísmo, abnegación y patriotismo. Saludámosles á través de la frontera y envíemosles el testimonio de nuestra simpatía y el deseo de que en la primera «semana grande» que se celebre, compartan nuestras alegrías después que nosotros hayamos compartido con ellos las de la victoria.

Por lo demás... bien. San Sebastián, sus aledaños y sus alrededores, están llenos hasta el rebosar, y encontrar una habitación decente y donde quepa una cama, es tarea más difícil que saber de cierto qué es de Belmonte. Suponemos que para el día 14, víspera de la Virgen, Aguirreche—que es un hombre genial—dispondrá que se cuelguen hamacas entre los árboles del Bule, con objeto de que el «A B C» le llame el salvador de San Sebastián, y los forasteros le hagan un homenaje precursor del que «inevitablemente» le va á hacer el pueblo donostiarra en cuanto se aperciba de lo que está laborando en su favor.

Dando á esta semana, que por algo se llama grande, un día más de los que se corresponden, ó sea tomándola de domingo á domingo inclusive, tampoco va á haber tiempo de poderla disfrutar completa. En demostración de nuestro aserto y para que á la vez sirva de «Guía del forastero», vamos á hacer un pequeño extracto de lo que se prepara.

En la plaza de toros va á haber cuatro corridas, con veintidós toros. Se darán hoy, el jueves, el sábado y el domingo próximos. No nos atrevemos á lanzar nombres de toreros, porque suelen cambiarse cada media hora. Baste decir que, á consecuencia del servicio que la plaza de toros ha acumulado en teléfonos para temporales y hacer combinaciones, están retrasadas todas las conferencias telefónicas particulares. Pero tendremos cuatro corridas.

En teatros podemos ofrecerles no sólo completa variedad, sino lo mejorcito de cada género. Aquí, serán muy malos los negocios teatrales en verano, como dijo en «El Día» uno de esos que vienen á descubrirnos, pero las mejores compañías de Madrid andan á zarpadas para quedarse en los teatros.

En el Victoria Eugenia, además del concierto Quiroga—mañana lunes—, habrá «uniones» hasta el 15 por la compañía de la Comedia, y desde el 16 por la de Catalina Bárcenas y Simó Raso. En Bellas Artes seguirán su marcha triunfal «los de Lara», con el aditamento de la hermosa bailarina Marujilla y Raquel Melter, que se despide mañana.

Loreto y Chicote continuarán por el cartellito de «no hay billetes» y levándose cada noche á casa un carro de laurel, símbolo de la gloria.

Miramar dará películas hasta el 14 y desde ese día, Adelita Lulú y La Damantí—hija de la famosa Pepita Sevilla—alegrarán la vida de los aficionados al «señero».

En el Casino, no hay que hablar, porque allí hay cuanto se quiera pedir: conciertos artísticos dirigidos por Arbós, otros más populares á cargo de Larrocha, teatro hecho por Vilches y sus artistas; variedades de campañillas, cotillones, bailes de niños y toda clase de atracciones para el forastero. También habrá fuegos artificiales á cargo del pirotécnico de la casa Poli Lecea.

En el lindo teatro Colón, actuará un núcleo de artistas líricos y coreográficas, algunas de cuyas fotografías hemos visto publicadas en «La Acción» —periódico maurista— con grandes elogios. Colón, en este género de «variedades españolas»—perdón por lo de variétés—es uno de los teatros más serios y donde se ven mejores artistas.

No necesitaremos descubrir á los foras-

teros las excelencias de Iguelgo. Cerrado Ulía, Iguelgo es el principal pulmón de San Sebastián. Allí se come bien, se ve una enorme cantidad de agua, se disfrutan unas vistas como no las hay ni en Suiza y además hay el aliciente de poder ver un torpedeoamiento.

Durante la semana grande—de ocho días—en el Hipódromo habrá carreras hoy, el martes, el jueves y el domingo 18.

Y creemos que no se nos queda nada en el tintero para esta «Guía del forastero» en la semana grande, porque de otras distracciones y otros alicientes no es costumbre hablar.

Ahora, que no faltan ni el humor ni el dinero: lo demás, como dijeron los Santos Padres, «se os dará por añadidura».

Los conciertos de Quiroga

EL DE AYER

La sala del Victoria Eugenia, presentaba ayer tarde un brillantísimo aspecto. No estaba llena, porque es muy difícil que un conciertista consiga llenar un teatro de esa magnitud, en plenas atracciones veraniegas, con un sol espléndido y con una función regia en otro teatro, á la misma hora; pero el teatro estaba ocupado, en sus dos terceras partes, por un público selectísimo e inteligente que supo desfilar cuantas atracciones se le presentaban para acudir á darse un verdadero festín de arte.

El entusiasmo que ese público reflejaba al salir del teatro, traducido en frases de admiración hacia el portentoso concierto, daba la medida de lo colosal de la labor realizada por el violinista español, que sigue en el extranjero colocando nuestro nombre en alturas inaccesibles para otros.

Manuel Quiroga, á quien antes reputábamos como una firme esperanza, es una gloriosa realidad. Para su magnífico violín ya no hay secretos de técnica, ni de ejecución: lo domina de una manera tan natural que no hay, al parecer, ni asomos de dificultades en su manejo. Con la misma estupenda facilidad con que dominaba los escollos acumulados en obras como la Sonata IV de Haendel, vencía los que el diabólico Tartini se ha complacido en sembrar en su famoso «concierto del trío del Diabólico», obra de una ejecución difícilísima, imposible para los que no sean unos enormes ejecutantes y unos artistas de gran corazón, como es Manuel Quiroga.

El público se iba enardeciendo en sus aplausos y después de la segunda parte del concierto, en la que fueron las ovaciones clamorosas, en los pasillos hubo cálidos comentarios, pero no discusiones.

La unanimidad era absoluta para reconocer que Quiroga no tiene hoy rival posible.

En la tercera parte tocó composiciones de Couperin, Schubert, Cartier, Paganini y Wieniawsky. A cada una de ellas, que superaba en dificultades á la anterior, el público rompía en aplausos «sabios», de esos aplausos en los que no hay mezcla impura de «claqué» ni de amigos; ovaciones, bravos y aclamaciones arañadas por el entusiasmo que producía este mago del violín. ¡Brava jornada fué la de ayer para Manuel Quiroga!

No sería justo dejar en el olvido á su esposa María Lemán, una gran pianista, que acompañó de una manera verdaderamente magistral á su esposo y que compitió, muy justamente, con él los plácemes del público.

Mañana, lunes, segundo concierto y segundo éxito.

ECOS DEL HIPÓDROMO

LAS CARRERAS DE HOY

Hoy, domingo, á las cuatro de la tarde se celebrarán en el Hipódromo de Lasarte, las carreras correspondientes al séptimo día de la «reunión» de verano. Seguramente que, aunque la corrida de toros, primera de la temporada, ha de hacer «mucho tiro», el Hipódromo ha de estar

muy animado pues la fiesta hípica tiene sus devotos y no son los menos entusiastas de ella las clases populares que llenan la «pelouse» y el tendido de los sastres. De todos modos, es una pena que coincidan dos fiestas de esa magnitud.

El programa de las carreras de esta tarde, es el siguiente:

PREMIO FLORIDA (á reclamar)

2.500 francos.—1.200 metros

Primer, 2.000 francos; segundo, 500 francos.

Para caballos de 2 años, á reclamar por 8.000 francos.

Inscriptos, 12 caballos.

PREMIO ZADORRA

5.000 francos.—1.800 metros

Primer, 4.000 francos; segundo, 600 francos; tercero, 400 francos.

Para caballos de 3 años.

Inscriptos, 20 caballos.

PREMIO ECLIPSE

25.000 francos.—2.400 metros

Primer, 15.000 francos; segundo, 5.000; tercero, 3.000; cuarto, 2.000.

Para caballos de 3 años en adelante.

Inscriptos, 22 caballos.

PREMIO ORIO

2.500 francos.—2.000 metros

Primer, 2.000 francos; segundo, 300 francos; tercero, 200.

Para caballos de tres años en adelante, que no hayan ganado nunca un premio de 4.000 francos.

Inscriptos, 20 caballos.

PREMIO JULIO (teepie chase)

5.000 francos.—3.400 metros

Primer, 4.000 francos; segundo, 600; tercero, 400.

Para toda clase de caballos de 4 años en adelante.

Inscriptos, 12 caballos.

Boletín meteorológico

OBSERVACIONES PROPIAS HECHAS DURANTE LAS ÚLTIMAS VEINTICUATRO HORAS

Pluviómetro: Lluvia expresada en milímetros, 00.

Termómetro: Máxima á la sombra, 23; mínima á la sombra, 15'5.

Barómetro: A las diez de la mañana, 773; á las cuatro de la tarde, 773; á las diez de la noche, 772; á las cuatro de la madrugada, 772.

PARA HOY

Sol: Sale á las 6'12; ponece á las 18'30.

Luna: Creciente, el 15, á las 16 minutos de la madrugada; llena, el 22, á las 6'20 de la mañana; menguante, el 28, á las 8'27 de la noche; nueva, el 5 de Septiembre, á las 11'44 de la mañana.

Mareas: Primera bajamar, á las 53 minutos de la madrugada; segunda, á las 1'18 de la tarde; primera pleamar, á las 6'55 de la mañana; segunda, á las 7'11 de la tarde.

Ayer mañana visitó el campamento de los exploradores la reina doña María Cristina que recorrió todo, fenda por tienda, haciendo preguntas y enterándose con todo detalle de la vida de los muchachos. En el campamento fué recibida por el gobernador civil y el Consejo de los exploradores. Estos cantaron su himno y dieron vivas al rey y la reina.

Doña María Cristina salió complacidaísima de la visita y felicitó al Comisario general señor duque de Luna y á los jefes de grupos.

Por la tarde se celebró en Bellas Artes la función anunciada.

Hoy domingo, á las once de la mañana, se celebrará en el paseo del Arbol de Guernica la misa de campaña, y después se trasladarán los exploradores al campo de Ondarratza, donde comerán y pasaran el resto del día.

GRAN CASINO

Domingo, 11 de Agosto. CONCIERTOS POR LA ORQUESTA QUE 0—0 DIRIGE EL MAESTRO ARBOS 0—0

A las cinco de la tarde. (Bajo la dirección del maestro Larrocha). Baile de niños, tómbola de juguetes y conciertos en la terraza (si el tiempo lo permite).

PRIMERA PARTE:

1. Phrynis marche.—S. J. Rousseau. 2. a) Timbres et Cloches; b) Serenade (valse).—Grieg. 3. Le jardinier galant (obertura).—Poussin. 4. Gretna Green (scène et valse).—Gounod. 5. La gran duquesa de Gerolstein (fantasia).—Offenbach. 6. Remember (valse).—Duvet.

Nota.—La sala de fiestas se abrirá para el baile infantil, media hora antes de la anuncian.

A las nueve y media de la noche

Fiesta en la terraza, fuegos artificiales y baile con cotillón en la sala de fiestas. 1. Los guerrilleros de Liliiput (marcha, á ejecución).—San Miguel. 2. Pasacalle de La Dolores.—Brasile. 3. Sinfonía de zarzuelas.—Marqués. 4. Cádiz (fantasia).—Chueca y Valverde. 5. La pajarita.—San Miguel. (Polka, diligencia de cornetín, por el solista señor Coto).

A la terminación de los fuegos artificiales tendrá lugar el baile con cotillón.

Para la entrada en la sala de fiestas las medidas de cotillón, es indispensable en señoras y señores el traje de soirée.

COMPÀNIA COMICO-DRAMATICA DE IERONIMO NESTO VILCHES 0—0

Mañana, lunes, á las diez de la noche, representación teatral: ROSAS DE OTOÑO.

Venta de manantial de agua potable

Cerca de Lasarte se vende manantial de agua potable garantizada con caudal mínimo de 5 litros por segundo y fácil condición.

Tiene una altura inicial de 20 metros sobre la plaza pública de Lasarte y es utilizada para suministro de agua al Hipódromo y cuadras particulares. Para informes dirigirse á don Pedro de Lasquibar, abogado, Tolosa.

De actualidad

Los dueños de establecimientos y particulares que deseen adquirir vinos realmente de Rioja y con garantía de análisis pueden dirigirse á La Suresal de «La Rioja» en cuyo depósito donde existen botelladas de las más acreditadas marcas de aquella región, encontrarán un tipo corriente de clase superior que con frecuencia se recibe directamente de la propiedad y que en condiciones de precio se sirve en botellas, garrafones y bordalesas.

Sucursal de «La Rioja»: Bravo y compañía, Laramendi, 9. Teléfono 16-68.

El conflicto de la gasolina, resuelto

El conflicto planteado al automovilismo, así como á todas las industrias que utilizan motores de explosión, fué resuelto en Barcelona hace más de cuatro meses por la compañía Comercial Alcohólica, con su producto Alcohol Carbureto.

Hoy también puede considerarse resuelto este problema en las provincias del Norte. Dicha Compañía ha establecido en Bilbao, calle Espartero, 25, una sucursal destinada á la venta del Alcohol Carbureto y está nombrando depositarios en todas las poblaciones importantes.

En San Sebastián ha sido concedida la exclusiva para la venta del Alcohol Carbureto, al Garage Continental, de calle Juan Ciordia, calle Marina número 4. Teléfono, 909.

Cuantos han utilizado el Alcohol Carbureto opinan que este es el único sustitutivo eficaz de la gasolina y que su empleo no destruye los motores.



Compañía Trasmediterránea de Barcelona

Línea regular Cantábrico-Mediterráneo

Línea regular Cantábrico-Marruecos-Canarias

Servicio regular semanal de PASAJES á los principales puertos del Cantábrico, Galicia y Mediterráneo, y viceversa.

Servicio regular quincenal de Pasajes y puertos del litoral español, á Melilla, Ceuta, Tánger, etc., hasta Canarias, y viévera.

Para informes, carga y pasaje, dirigirse á sus consignatarios HIJOS DE F. DE AZQUETA en San Sebastián y Pasajes.